

La Plana al Día – 29/04/2023

Els Ports: Vilafranca colabora con la propuesta educativa "Interrumpir la clase"



La Universidad Jaume I de Castellón (UJI) y el Museo de Bellas Artes de Castellón realizarán, en colaboración con los Ayuntamientos de Vilafranca y Viver, la propuesta formativa "Interrumpir la clase, encuentros de educación y acción social". Esta formación, que tendrá lugar a partir de mayo de 2023, constará de seis talleres que se realizarán un sábado al mes y concluirán en noviembre. Se busca generar un espacio de diálogo entre profesionales que acompañan a personas, para confrontar los modelos actuales de intervención educativa y social, revisando los posicionamientos, los roles y las relaciones.

La propuesta fue concebida por Estefanía García, miembro del colectivo cultural Dit a l'ull. Se trata de una invitación a parar, vaciar, quitar cosas e interrumpir los discursos aprendidos, reflexionando sobre lo que tiene que ser la escuela, la acción social y las relaciones que establecemos con el otro y los espacios que ocupamos en nuestros ámbitos profesionales.

El primer taller, programado para el 6 de mayo, será ofrecido por Alfredo Hoyuelos, Doctor Europeo en Filosofía y Ciencias de la Educación y tallerista de las Escuelas Infantiles Municipales de Pamplona. Abordará la documentación como forma de cura y pensamiento para sostener interrogantes y afectar al otro. El segundo taller, el 3 de junio, en la Casa de Cultura de Vilafranca, estará a cargo de Josep Mª Aragay, integrador y educador social, musicoterapeuta especializado en el uso social, educativo, comunitario y político de las artes. Vendrá con una propuesta basada en dinámicas de grupo haciendo música con pelotas de baloncesto.

El tercer taller, programado para el 1 de julio en el Museo de Bellas Artes de Castellón, estará a cargo del Colectivo La Liminal, que investiga y utiliza la práctica del andar como herramienta central para

generar propuestas de análisis y reflexión del espacio público de manera colectiva. En el cuarto taller, programado para el 16 de septiembre en el Convento de Sant Francesc de Paula-Espai Cultural de Viver, Amador Fdez. Savater, investigador, activista, editor y "filósofo pirata", ofrecerá un taller sobre los desordenes de la atención.

El quinto taller, previsto para el 21 de octubre en el Museo de Bellas Artes, será ofrecido por Marta Ricart, artista y docente en la Facultad de Bellas Artes de la UB y las Facultades de Educación de la UAB, UManresa y UVic, quien explorará otras maneras de orientar proyectos partiendo de las personas y los lugares. El sexto y último taller, el 18 de noviembre, en el Aula de Danza de la UJI, será dirigido por el colectivo Iniciativa Sexual Femenina, que aborda la danza contemporánea desde una perspectiva feminista, libertaria y antiacadémica, y explorará cómo el contexto corporal histórico y la manera en la cual nos movemos viene determinada por condicionamientos preexistentes y externos a nosotros mismos.

Las inscripciones a los talleres se pueden realizar en la página web de Dit a l'ull, organizador del proyecto.